

CARLOS ALTAMIRANO RESPONDE A GONZALO VIAL



En septiembre pasado, Gonzalo Vial Correa dedicó cinco páginas de su semanal contribución al diario "La Segunda" para atacar, con la edecidad y persistencia que le caracterizan, al secretario y al Partido Socialista de Chile. La denuncia en mi contraficción se dota, tanto al hecho de haber estado en el extranjero, como a las persistentes dudas que me asaltaron sobre la pertinencia de responder a tan importante anécdota en implicaciones militares, morales venideras, interferencias abusivas y distorsiones históricas.

La lectura de la serie de artículos de Vial Correa ha confirmado rotundamente mis sospechas en el sentido que, a treinta años del golpe militar, su autor sigue gozando de una visión profesionalmente partidaria de los sucesos de 1973. En ella, el sociólogo y el Partido Socialista de Chile desempeñan el papel de "últimos principios". Curiosa y burla visión, tratándose de alguien que pretende ser historiador profesional y mestizo de historiadores.

A prior de todo, he decidido contestar a Vial Correa, lo hago, en primer lugar, pensando en los jóvenes de Chile. Lo hago, también, pensando en los militares del Partido Socialista de Chile, de ayer y hoy. Lo hago, además, motivado por la insultada voluntad de Vial Correa, expresión consciente de intollerancia, de asturianismo y de anacrónicos amores señoriales. Dicen chilenos: "Nada personal tengo contra Carlos

Altamirano, pero él y quienes comparten su "visión guerrillera" fueron influyentes para Chile, haciéndole asumir el respeto, el perdón y el olvido. Pero siempre que se callan". (Sectaria socialista) (Ocasional muestra de esperanza y perdón).

Dicho esto, anticipo que no pretendo seguir el juego a Vial Correa, daño una respuesta monomorfasada a todas y cada una de sus falacias, malentendidos y distorsiones. Si en algo estoy dispuesto a seguirlo es en su

"(Vial) No satisface con haber promovido activamente el golpe, participó en la redacción del "Libro Blanco"; existiendo base para sospechar que también habría participado en la redacción del "Plan Z". Este, como se sabe, incrementó considerablemente las violaciones a los derechos humanos".

Almírano desprecia por la paciencia de los lectores y en su raro talento para asumirlos mortalmente.

Los lectores no dejarán de advertir que no confiesa a Vial Correa en "La Segunda". Repetidas exposiciones, me han demostrado que ésta es la tesis que la más constante de distorsionar las intenciones de personas que no le son especialmente gratas; ya sea a través de titulares, ya sea por medio de la disgregación. Tanto más, siquiera la genética omnipotente dispensada por "The Clinic", previsorio semanario que me ha otorgado plenas garantías de una

El ex secretario general del PS está harto de que Gonzalo Vial, el historiador de La Segunda, insista en la veracidad del "Plan Z". Durante septiembre, Vial volvió al ataque acusando a Altamirano de estar en una "operación blanqueo" para evadir su responsabilidad en el fracaso de la "vía alternativa al socialismo".

Altamirano eligió The Clinic para saldar cuentas con "nuestro pequeño inquisidor", "pequeño Heródoto" y "pequeño Michelet", como lo llama alternativamente. El que está blanqueando su imagen, asegura el ex líder socialista, es el propio Vial. "Pocas personas, entre los civiles partidarios de la dictadura, tiene más necesidad de claudicar sus graves responsabilidades que nuestro detractor", dispara Altamirano.

Por Carlos Altamirano-Drago

Reproducción de mi respuesta.

Altamirano, el "Plan Z" y la "Operación Blanqueo"

Según Vial Correa, mi reciente entrevista con Raúl Cortés sería parte de una "Operación Blanqueo", encargada a evadir mis responsabilidades en los sucesos ocurridos antes de 1973. Lo que Vial ignora (y lo lleva a obviar gratuitamente a tan distinguido periodista, convirtiéndolo en virtual cómplice de dicha operación), es que yo no solicité la mencionada entrevista. Una vez fue solicitada por la Sra. Correa y decidí concedérsela, no sin vacilación, sólo por tener en la más alta estima su calidad profesional y humana. Ademas lo muy pésimo contrario de lo que Vial Correa cree, no necesita ninguna "operación blanqueo", por cuanto jamás he evitado las responsabilidades políticas pagando por ello un alto precio. Tal es así, que a comienzos de los años setenta, siendo pionero en las funciones dirigentes, y, junto con ella,

yo el senador aún más al saber que se proponía bolsevar originado el Plan Z en su propia colectividad política. Solo como propietario (esta es la llave de la ironía de este señor).

Pero a anunciar rotundamente que está en capacidad de aportar datos precisos sobre la autenticidad del "Plan Z", recién en su cuarto artículo vuelve a esta materia. ¿Y qué dice al respecto? En primer lugar, que el "Plan Z" fue redactado por el "Libro Blanco". En segundo lugar admite que, hasta hoy, los autores del Libro Blanco son anónimos. A excepción de mí mismo, que se vio obligado a reconocer su co-autoría cuando se cuestionó la autenticidad del "Plan Z". Con lo cual está informando que probablemente aún hoy esté oculto, si no habrá sido por ese informante mencionado.

¿Cuáles son los argumentos de Vial para defender la autenticidad del "Plan Z"? Para comenzar infiere, con singular certeza, que su generoso impulso no habrá resultado experimentalmente sus respectos de la autenticidad de "Plan Z" ya es, en sí mismo, una prueba importante de dicha autenticidad. Además, se pregunta: ¿Auténtico en qué sentido? Para responder, con el mismo desconcertante cinismo: "Suplemento en el (sentido) de haber sido recogida por las Fuerzas Armadas... en los inmediatos allanamientos post golpe a las oficinas públicas y locales partidarias de la UP y del MIR...". Frente a esta singular ironía, sólo puede decir: ¿Pretende Vial hacerme correr con ruedas de caucho?

A continuación, Vial Correa se plantea una serie de preguntas, a saber: "¿Quienes eran su autor o autores, qué ideopacopática y "operativa" tenían?", "¿Al ser aceptado por quien debía aceptarlo?", "¿Algún error malo, o no hubo errores de fáctico?". Y, concluye, dramáticamente: "No lo sé, ni lo dice el Libro Blanco". Con lo cual nos está diciendo que, pese a saber muy poco o nada acerca del "Plan Z", tiene confianza absoluta en su autenticidad.

Carlos Altamirano responde a Gonzalo Vial [artículo] Carlos Altamirano Orrego.

Libros y documentos

AUTORÍA

Altamirano Orrego, Carlos, 1922-

FECHA DE PUBLICACIÓN

2003

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Carlos Altamirano responde a Gonzalo Vial [artículo] Carlos Altamirano Orrego.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)